
平成２８年村上市議会第３回定例会

一 般 質 問 通 告 書

質 問 順

９月８日(木)
午前10時開会

１ 鈴 木 好 彦 １ページ

２ 長谷川 孝 ２ページ

３ 板 垣 千代子 ４ページ

４ 渡 辺 昌 ５ページ

５ 鈴 木 いせ子 ７ページ

９月９日(金)
午前10時開会

６ 本 間 善 和 ９ページ

７ 姫 路 敏 １１ページ

８ 本 間 清 人 １３ページ

９ 佐 藤 重 陽 １４ページ

１０ 稲 葉 久美子 １７ページ

９月12日(月)
午前10時開会

１１ 山 田 勉 １９ページ

１２ 竹 内 喜代嗣 ２１ページ

１３ 小 杉 和 也 ２３ページ



〔村上市議会事務局〕1

平成２８年村上市議会第３回定例会（９月）

質問順 １

一 般 質 問 通 告 書

質問議員（ ４番） 鈴 木 好 彦

質 問 事 項 質 問 要 旨 答弁者

１ 児童・生徒を取り巻く

危険の把握について

２ 新設消雪パイプの取

組について

３ 市内に点在する史跡

の調査・保存等の今後の

取組について

学校内や登下校時における児童・生徒の危険回

避・危険除去については、日頃より適切な対策・対

応を取られていることと思います。しかしこの問題

はこれでいいという着地点がないことが多く、大変

悩ましい限りであります。

そこで以下について伺います。

① 学校ごとに危険箇所の把握のための活動は行わ

れているでしょうか。

② その結果の情報の共有化はどのように行われて

いるでしょうか。

各地区の区長さんより、消雪パイプの新設の要望

をかなえてもらえないということをよく耳にしま

す。今後も、各地区の区長さんにとっては、避けて

は通れない問題として何度となく直面する問題かと

思いますが、区長さんにとって、この問題は要望し

ても無駄な努力なのか、希望を持って取り組める問

題なのか市の方向性をお伺いいたします。

平林城跡保存の取組については、過日、委員会の

閉会中事務調査で勉強させていただいたところです

が、市内にある他の史跡については、今後、どのよ

うに取り組んでいくのか、お伺いします。

教 育 長

市 長

教 育 長

［メ モ］
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平成２８年村上市議会第３回定例会（９月）

質問順 2

一 般 質 問 通 告 書

質問議員（１９番） 長谷川 孝

質 問 事 項 質 問 要 旨 答弁者

１ 東京オリンピック・パ

ラリンピック開催に向

けてのスケートパーク

構想について

２ 市民のボランティア

活動への対応について

先月、ブラジルで開催されましたリオデジャネイ

ロ・オリンピックでは日本選手の大活躍もあり、多

くの感動が生まれました。そして９月７日から開幕

のパラリンピックでも多くの日本選手の活躍が期待

されています。

４年後の2020年開催の東京オリンピック・パラリ

ンピックではその成功を願う１人として、日本人ら

しい作法を取り入れた「おもてなし」の心で開催さ

れることを楽しみにしております。

８月末の市長の定例記者会見では、旧瀬波ビーチ

ランド跡地にスケートパーク建設が計画されまし

た。

スケートボードの東京オリンピック競技種目決定

を含め、その聖地として大いに期待が持たれるとこ

ろであります。

そこでその準備を含め、次の点についてお伺いい

たします。

① 平成30年にスケートパークを完成させたいとの

ことですが、東京オリンピックまでの約１年半、

合宿先として世界トップクラスの国々へ誘致活動

を展開してはどうですか。

② 2020年東京オリンピック・パラリンピックを活

用した地域活性化推進首長連合の進捗状況はどう

ですか。

この度、岩船地区で長年継続して取り組んできた

「一斉清掃」が、「海の日」海事関係功労者として国

土交通大臣表彰を受けました。「浜掃除」と呼ばれて

いた時代から50年以上続いており、その功績が認め

市 長

市 長
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３ 岩船地区周辺の悪臭

対策について

られ、今回受賞となったもので非常に誇りに思って

おります。

このように地域各団体のボランティア活動は国県

などの表彰を含め大きく扱われますが、地域では個

人ボランティアも大きな力となっております。

このような個人ボランティアに対し、市としての

対応はどのようにしているのかお伺いいたします。

岩船地区では年間を通して何度か悪臭に悩まされ

てきていますが、この夏は特に毎晩のように悪臭が

続きました。

この要因はどこにあるのか。その解決策について

お伺いいたします。

市 長

［メ モ］
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平成２８年村上市議会第３回定例会（９月）

質問順 3

一 般 質 問 通 告 書

質問議員（ ８番） 板 垣 千代子

質 問 事 項 質 問 要 旨 答弁者

１ 無料訪問歯科健診に

ついて

２ 障がい者と高齢者の

ための災害時支援につ

いて

新潟県と新潟県歯科医師会では、介護が必要な方

や重度心身障がい等で歯科医院へ通院することが困

難な方で、入れ歯の具合が悪いなど歯科治療が必要

な方や歯磨きの方法などについて相談したい方は、

訪問歯科健診事業を利用できますが、村上市は利用

者が少ないように思います。利用者に対しどのよう

な周知指導をされているのか伺います。

近年の豪雨・地震などにおいて障がい者や高齢者

などの要援護者の方が数多く被災され、かつ過酷な

避難生活の中で亡くなられたり、症状が悪化するな

どの状況がうかがえます。

本市の災害時要援護者対策の取組について伺いま

す。

市 長

市 長

［メ モ］
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平成２８年村上市議会第３回定例会（９月）

質問順 4

一 般 質 問 通 告 書

質問議員（ ６番） 渡 辺 昌

質 問 事 項 質 問 要 旨 答弁者

１ 学校統合と地域の活

性化について

２ 選挙及び投票につい

て

現在、「村上市立小・中学校望ましい教育環境整備

計画方針」により、学校統合に関わる地域において、

保護者や集落区長の方々との統合検討会が行われて

います。そこで、次の点について伺います。

① 複式学級の解消が学校統合の大きな目的となっ

ていますが、既に小学校４校で複式学級となって

いる現状を見れば、計画立案の取組が遅かったの

ではないですか。

② 朝日地区の小学校統合では、現在の５校を３校

とする計画であり、児童数の減少傾向を考えれば

将来の再統合が大いに懸念されます。市はどのよ

うに認識されていますか。

③ 短期間のうちに保育園と小学校が無くなってし

まう地域では、地域の将来を心配する声が多く聞

かれます。地域の不安に対処すべく、統合計画と

併せて、地域と行政が一緒になって、廃校となる

施設の活用など地域の活性化を考える取組を早め

にすべきではないですか。

① 投票所での投票終了時間の繰り上げや、本庁と

各支所との期日前投票の期間の違いなど、どこに

住んでいるかによって、投票する権利に不公平感

が生じているように思いますが、選挙管理委員会

の考えを伺います。

② 今後更に、若者の投票率を上げる対策や、高齢

者などに配慮した投票の環境整備を進めることが

必要であると考えますが、新たな取組の検討や研

究をされていますか。

市 長

教 育 長

選挙管理

委 員 長
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［メ モ］
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平成２８年村上市議会第３回定例会（９月）

質問順 5

一 般 質 問 通 告 書

質問議員（ ９番） 鈴 木 いせ子

質 問 事 項 質 問 要 旨 答弁者

１ 新村上総合病院建築

基本構想について

２ 朝日中原地内の鶏舎

について

県北地域の基幹病院として、急性期医療及び回復

期・慢性期医療が可能となる診療体制の整備に取り

組み、地元行政並びに地域内外の医療機関との連携

の強化をはかりながら、新潟県地域保健医療計画に

則った医療体制の構築に努めるとともに、医療・保

健・介護・福祉の総合的一体的なサービスの提供に

取り組むという診療機能の基本的な考え方が示され

ました。

これに沿った運営審議委員会での内容と思います

が、下記について伺います。

① 平成28年９月に設計業者と契約締結し基本計

画・基本設計に着手するとのことですが、その内

容を伺います。

② ９月５日開催の地元地権者等との説明会の内容

について伺います。

③ 平成30年夏頃の着工と平成32年新病院開院の日

程は、厚生連と村上市の双方で了解したものです

か。

④ 村上市の村上総合病院周辺の整備予定は示され

ているのですか。

中原地内にある鶏舎の悪臭については、周辺の多

くの市民から苦情が寄せられ、私も昨年９月と12月

議会に一般質問をしました。その後において、会社

が倒産するなど紆余曲折があったようですが、現在

どのような状況にあるのか、下記について伺います。

① 市ではどのような対策を講じてきたのですか。

② 現在はどのような状況になっているのですか。

③ 今後はどのようになっていくのですか。

市 長

市 長



〔村上市議会事務局〕8

３ ふるさと納税につい

て

平成28年度は新しいカタログも作成し、大きな目

標に向かいスタートしましたが、下記について伺い

ます。

① ８月末現在の納税額とその反響について伺いま

す。

② 新しい取組について伺います。

市 長

［メ モ］
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平成２８年村上市議会第３回定例会（９月）

質問順 6

一 般 質 問 通 告 書

質問議員（ ３番） 本 間 善 和

質 問 事 項 質 問 要 旨 答弁者

１ 日沿道全線開通を見

据えた県北地域沿岸の

振興策について

日沿道の全線開通に向けて､急ピッチで工事が順

調に推移する事を希望しているところであります。

県立自然公園笹川流れ、山形県を含めた広域的観光

産業等の振興発展のために開通後を見据え、ハー

ド・ソフト面から中長期的な整備計画を今から地元

の協議会や振興会等と行政が一体となり取り組むべ

きと思います。

そこで、次の点について伺います。

① 県北地域沿岸の振興策を考える上で、欠かすこ

とのできない基幹道路である、国道345号及び主要

地方道山北朝日線の道路改良事業の促進を図るた

め、地元の協議会や期成同盟会は日々要望活動に

力を注いでいます。

市としての国道345号及び主要地方道山北朝日

線の要望活動の現状と今後の取組について伺いま

す。

② 国道345号の一部区間において、通年、大型車の

交通規制が実施されています。規制が行われた平

成２年から25年を経過し、道路改良、安全対策な

ど整備も促進されています。経済振興のためにも、

地元の皆さん、警察等の関係機関と今後の交通規

制についての検討会を立ち上げるべきと思います

が、市長の考えを伺います。

③ 観光地の環境要件ともいえる、公共の駐車場の

整備は、交通渋滞緩和と市民の安全・安心の面か

らも計画的に進めるべきと思いますが、市長の考

えを伺います。

④ 公共のトイレについては和式トイレが多く、中

には修繕を要するトイレも多くあります。観光客

市 長
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２ 市民の目線に立った

情報サ－ビスについて

の要望や老朽化も著しいことから計画的な整備を

すべきと思いますが、市長の考えを伺います。

先般、会派の行政視察研修で富山県南砺市にお邪

魔し、「どこまで出来たか！市民要望」について行政

視察してまいりました。

現在、本市では、市民の皆様からの要望事項等が

区長、産業団体、消防団等の多くの方々を通じて提

出された要望に対し、書面で回答しております。回

答書を区長等は町内回覧等で市民の皆様に周知を図

っていると思います。

南砺市の場合は、市民からの要望事項や要望場所、

市の対応状況、進捗状況などを詳細にホームペ－ジ

上に掲載しています。このシステムを構築すること

により、要望事項の進捗状況の把握や、区長等の交

代及び市の担当者の異動による要望事項の引き継ぎ

においても問題を発生することなく、市民誰もが「ど

こまで出来たか！市民要望」として情報をいつでも

どこでも閲覧できる状況となっています。このこと

によって、市民と行政の信頼感が増し、協働のまち

づくりに貢献しているとのことでした。

本市においても、市民の皆様から行政に対する関

心度が高い要望書やご意見に対し、市の対応状況や

進捗状況などの詳細について情報提供ができる「市

民の目線に立った情報サ－ビス」システムが少額の

経費で構築できると考えられることから、早急に実

施すべきと思いますが、市長の考えを伺います。

市 長

［メ モ］
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平成２８年村上市議会第３回定例会（９月）

質問順 7

一 般 質 問 通 告 書

質問議員（１３番） 姫 路 敏

質 問 事 項 質 問 要 旨 答弁者

１ 健診について

２ 村上総合病院移転新

築について

村上市の健診状況についてお聞かせください。

特に乳がん検診に至っては、平成26年度まで「判

定１及び２」は「精検不要＝異常なし」と判断して

受診者には、結果通知をしておりませんでした。こ

のことについて私は、平成26年３月定例会の一般質

問で、平成25年度新潟県健（検）診ガイドラインで

は、114ページに精検不要者への通知がうたわれてお

り、その内容では「結果についてのお知らせにより

通知し、２年に１回の検診受診を勧奨するとともに、

定期的な自己触診を進める」とし受診者に対する行

政側の報告義務を記述してあることを指摘いたしま

した。そのことに伴って平成26年９月から「判定１

及び２」と診断された方にも、結果通知が出される

ことになりました。

そこで今回は、以下について聞かせてください。

① 検診受診率と併せて、判定１及び２の通知を受

けた受診者の再受診など、どれくらいの人数にな

っていますか。

② 私から人間ドック助成制度の導入提案をさせて

いただいたことを機に、平成27年度から村上市と

して、１万円助成を実施しておりますが、活用し

ている方の人数を聞かせてください。

平成25年５月に、新潟県厚生農業協同組合連合会、

いわゆる厚生連から村上総合病院の移転候補地が村

上駅西側に決定したとの通知を受けてから３年が経

ちました。その間、厚生連側の財務状況などの理由

により当初の計画が延期されていました。

そこで本年３月31日に、村上市は厚生連との間で

市 長

市 長
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３ 市長の政治姿勢につ

いて

「覚書」を結び、それを機に病院建築に向けて具体

的に進んでいると思われますが、今後の病院建設に

ついて、村上市としての考え方を聞かせてください。

市長は本年８月６日（土）に、村上市長を含む新

潟県内首長有志５人で長岡市の森民夫市長を訪ね、

新潟県知事選挙の出馬要請を行いましたが、その真

意について聞かせてください。

市 長

［メ モ］
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平成２８年村上市議会第３回定例会（９月）

質問順 8

一 般 質 問 通 告 書

質問議員（１０番） 本 間 清 人

質 問 事 項 質 問 要 旨 答弁者

１ 村上市における農林

水産業について

２ 市内の海水浴場につ

いて

３ 除雪体制について

市長も常に、村上市の産業構造の中で、一次産業

は非常に大きなウエートを持つと言っております

が、今後の農林水産業のあり方についてお伺いいた

します。

① 村上市の米、野菜、村上牛、鮭、海産物や他に

もたくさんある特産物の生産者に対して、市とし

て協力や支援の体制をどのように考えています

か。

② 担い手育成について、市の考え方を伺います。

③ 六次産業化の推進など特産物を売る手立てにつ

いて、販路拡大など市の協力や支援はどのように

なっていますか。

④ 畜産業などによって生じる悪臭の問題は、これ

からどのように解決していきますか。

塩谷から伊呉野までの海岸には、いくつもの海水

浴場がありますが、最近の海水浴客の来場者数の推

移を教えてください。

冬に向けて、除雪体制の変更や、新たな取組があ

ったら教えてください。

市 長

市 長

市 長

［メ モ］
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平成２８年村上市議会第３回定例会（９月）

質問順 9

一 般 質 問 通 告 書

質問議員（２１番） 佐 藤 重 陽

質 問 事 項 質 問 要 旨 答弁者

１ 工業団地造成につい

て

２ 水辺公園の整備につ

いて

村上市工業団地に所在する事業所１社が７月初

旬、県営新潟中条中核工業団地へ進出することが決

まりました。平成25年に新潟ジャムコが中条中核工

業団地へ進出して以来、ジャムコ関連会社として３

社目の同団地への進出となります。残念ながら、４

社とも同団地への進出理由の一つが、村上市工業団

地周辺での用地確保が困難であったためと聞いてい

ます。今後も関連企業を含め工場の拡張、進出が検

討されるものと考えます。

ついては、以下のことについてお伺いいたします。

① 村上市は工業団地へ進出いただいた企業と、ど

のような関係を続けてきたのかお聞かせくださ

い。

② 若い人たちの移住・定住には働く場の確保は不

可欠と考えますが、市長の考えをお聞かせくださ

い。

③ 工業団地の拡張・造成は市の必要な投資であり、

費用対効果は得られるものと考えますが、市長の

考えをお聞かせください。

④ 今後、新たな企業誘致を行う考えが村上市にあ

るのか、市長の考えをお聞かせください。

村上市鮭公園は村上市の公園整備の中でも、とて

も良く整備され、清潔感ある落ち着いた公園ではな

いかと思っています。休日、天気の良い日は、「ママ

友」たちが子どもを連れて遊びに来ています。そん

な若いママさんたちからご意見、ご要望をいただき、

現地を散策してみました。近隣の市には、お母さん

たちが子どもを連れて、弁当を持って遊びに行ける

市 長

市 長
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３ 人工芝グラウンド建

設について

公園があります。子どもたちにとっては遠足気分で

す。都市に行けば行くほど、そのような公園整備が

成されています。

我々、村上市に住む人間は、他市の方に村上市の

紹介をする際、よく「山紫水明、風光明媚」という

言葉を口にします。私もそう思っています。

しかし、若い「ママ友」たちでお弁当を持ち、子

どもたちを、「海・川・山」へ気軽に連れて行くとい

うのは難しいことです。アウトドアが好きなお父さ

んでも一緒にいれば安心ですが、子どもたちを安全

に楽しませることのできる公園が身近にあれば、新

発田市や新潟市まで足を運ぶ必要はありません。村

上市も公園はありますが、保育園、幼稚園の遠足に

使うには、今、少し物足りない公園であるような気

がします。

子育て支援も視野に入れた中で、次のことについ

てお伺いします。

① 今ある市内の公園に少し手を加え、遠足気分で

子どもたちを連れて行ける公園整備を進めること

ができないか、市長の考えをお聞かせください。

② 村上市鮭公園の水辺空間を活かし、子どもたち

が水遊びできる公園にしたら良いと考えます。

遊具もさることながら、子どもたちが水に身近

に触れながら安全に遊べ、お母さんたちが安心し

て付き添える公園にできないか、市長の考えをお

聞かせください。

平成26年５月、当時の村上市長に対し「村上市に

人工芝グラウンド建設を要望する方々の要望書と署

名簿（約8,000人）」が出されました。市長、副市長、

教育長は重く受け止めるとともに、サッカー競技が

行える人工芝グラウンドの必要性に理解を示し、村

上市サッカー協会の方々に建設整備を約束し、生涯

学習課に取組を指示しました。

しかし、具体的な取組が見えないまま現在に至っ

ています。

市 長
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そこで、次のことについて伺います。

① 平成26年５月当時と市の執行部体制は変わりま

したが、どのように検討されてきたのかお聞かせ

ください。

② 今後、人工芝グラウンドの整備をどのように進

めていくのかお聞かせください。

③ サッカーに限らず、陸上、少林寺拳法、剣道な

どをはじめとした「競技スポーツとしての環境」

の整備、また、市民がそれぞれに合ったスポーツ

を通して「健康寿命を支えるためのスポーツ環境」

の整備はいずれもスポーツによる「まちづくり、

人づくり、健康づくり」を進める上で大切なこと

だと考えますが、市長の考えをお聞かせください。

［メ モ］
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平成２８年村上市議会第３回定例会（９月）

質問順 １０

一 般 質 問 通 告 書

質問議員（ ５番） 稲 葉 久美子

質 問 事 項 質 問 要 旨 答弁者

１ 子育て支援について ① 小、中学生の給食費について、以下のとおり伺

います。

(ｱ) 給食は大切な食育です。村上市の学校は、ど

のような食育教育を実施していますか。

(ｲ) 各学校の給食費未納数について伺います。

（平成23年度から平成27年度までの５年間）

(ｳ) 年度を超えて支払いがない場合、教育委員会

に報告があります。１年に０～２人程度（生徒

数250～300人）。給食費納入を直接、教育委員会

にしてはどうでしょうか。学校の負担を減らす

ということと、直接家庭の状況を掴む上でも大

事なことではないでしょうか。

② 給食調理場の冷房設備、設置状況について、以

下のとおり伺います。

(ｱ) 決算の中で山北学校給食共同調理場エアコン

設置工事に1,385万円などありましたが、自校式

調理場、共同調理場の冷房設備の状況はどのよ

うになっていますか。

(ｲ) 調理業務を民間委託で行っている学校名、共

同調理場名を伺います。

③ 就学援助について、以下のとおり伺います。

(ｱ) 各学校の就学援助を受けている人数を伺いま

す。

(ｲ) 近隣の市や町は就学援助の申請書を全員、提

出しています。個人情報を言うなら全ての方が

自然ではないかと考えますが、お考えを伺いま

す。

(ｳ) 入学準備金が３月に支給されていますが、入

学準備に間に合うように支払うことについて、

教 育 長
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２ 介護保険制度につい

て

お考えを伺います。

介護保険制度について、社会保障が大きく変わろ

うとしています。中でも介護保険に関係する高齢者

の負担が大きくなろうとしています。全ての高齢者

から保険料を徴収しながら「要支援１、２」に続い

て「要介護１、２」も保険給付から外すことには、

介護保険導入を主導した厚労省元幹部も、「国家的

詐欺になってしまう」と危惧の声を上げています。

そこで、以下について伺います。

① 現在、要支援、要介護の介護認定を受けている

人は何人いますか。それぞれの介護度ごとの人数

を伺います。

② 通所の施設に通っている人数、訪問介護を受け

ている人数、施設に入所している人数と、そのう

ち、特養に入所している人数を伺います。

市 長

［メ モ］
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平成２８年村上市議会第３回定例会（９月）

質問順 １１

一 般 質 問 通 告 書

質問議員（２４番） 山 田 勉

質 問 事 項 質 問 要 旨 答弁者

１ 18歳以上の方に対す

る選挙権の広報・啓発に

ついて

２ 大型台風への対策に

ついて

３ 新しい荒川地区公民

館、保健センターについ

て

今年７月の参議院議員選挙から選挙権年齢が18歳

に引き下げられましたが、新たに18歳、19歳となっ

た人に対し、選挙についての広報・啓発はどのよう

にされましたか。

台風10号の記録的な大雨の影響で、北海道や東北

各地で深刻な被害が相次ぎ、自然豊かでのどかな地

域は泥の海に一変しました。９月１日付けの新聞記

事によれば、死者は11人、行方不明者５人、岩手県

内の高齢者施設では９人が亡くなりました。もし台

風10号が村上市を直撃していたらどうなっていたか

わかりません。

上海府地区、下海府地区、塩谷海岸など離岸堤の

整備、また、荒川や三面川なども降雨による堤防決

壊などの災害が心配されるため、県当局及び地元関

係者とも連携しながら早急に対応していただきたい

と思います。

そこで、村上市では、災害時にはどのような対応

をとり、一般市民に対してどのように行動していき

ますか伺います。

荒川地区公民館、保健センターが新しく生まれ変

わる予定であり、平成31年４月１日から供用開始の

予定とのことですが、大いに期待しています。

現在の施設が完成した当時、冷暖房の故障により

夏は冷房が効かなく、冬は寒いため、市民からの苦

情が多かったように記憶しています。これからは市

民が楽しく使用できるようにしていただき、また、

ホールも市総合文化会館のように600人が入れるよ

選挙管理

委 員 長

市 長

教 育 長
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うにしていただきたいと思います。特に荒川地区は

村上の南の玄関口として、また、国道113号と７号が

交差して、何をするにも大勢会場に来てくれると思

いますし、一流ミュージシャン、歌手なども交通の

利便が良いので来やすいと思われます。

そこで、荒川地区公民館の整備内容について伺い

ます。

［メ モ］
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平成２８年村上市議会第３回定例会（９月）

質問順 １２

一 般 質 問 通 告 書

質問議員（１４番） 竹 内 喜代嗣

質 問 事 項 質 問 要 旨 答弁者

１ ＴＰＰ国会批准につ

いて

２ 国保税の引下げにつ

いて

９月臨時国会で安倍首相は、他国に先行してＴＰ

Ｐ批准を強行採決するのではないかと言われていま

す。

黒塗り以外に公開されている資料でわかる事柄か

らもいわば亡国の協定と言えるのではないかと私は

考えます。以下見解をお伺いします。

① ＴＰＰの目的は、国民の幸福を追求するもので

はなく特定の大企業、多国籍企業の利益追求が目

的になっていると考えますが、市長の見解を伺い

ます。

② 具体的に国民の命・健康に深刻な影響を及ぼす

重大な問題が含まれています。農業が破壊される

問題だけではなく、公的医療が破壊される問題、

そして安全安心の食品を消費者が選択できなくな

る問題、日本の公的医療制度が崩壊してしまう問

題、食糧の確保ができなくなる問題、金融資産が

収奪される問題があると私は考えます。市長の見

解を伺います。

③ ＩＳＤＳ条項により日本のさまざまな制度や規

制が日本から奪われ、国の主権が喪失されると考

えます。このことが最大の問題と考えますが、市

長の見解を伺います。

④ 以上を踏まえて徹底した国会審議を求めていく

考えはありませんか。

① 限界まできている国保加入者の重税感をどう認

識していますか。

② 基金が、底をついている自治体が大半です。ま

た、県下の過半数を超える自治体が一般会計から

市 長

市 長
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３ 洋上風力発電事業の

懸念される問題につい

て

法定外繰入れを行っています。

村上市も基金取崩しと併せて繰入れを行い「世

帯割」の引下げをはかる考えはありませんか。

① 環境省が実施した風力発電等環境アセスメント

基礎情報整備モデル事業で指摘された、洋上風力

発電事業を実施する場合の留意事項について、市

の責任で調査するべきと考えますが、市長の見解

を伺います。

② 議会に説明した、名古屋大学の安田教授の説明

内容とプレゼンを、市としては真実と考えていま

すか。

市 長

［メ モ］
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平成２８年村上市議会第３回定例会（９月）

質問順 １３

一 般 質 問 通 告 書

質問議員（１２番） 小 杉 和 也

質 問 事 項 質 問 要 旨 答弁者

１ 市民サービスの向上

について

２ 村上市の魅力アップ

について

３ 子育て拠点施設につ

人口減少が叫ばれる中、「村上市で暮らしてみた

い」「村上市に暮らしていて良かった」と実感しても

らうことで、定住人口も増加すると思われます。そ

のためには、市職員の資質を向上させ、多様化する

市民のニーズをとらえ、公平かつ効率的な質の高い

市民サービスを提供しなければなりません。市では

市民の満足度を上げる取組をどのように行ってきた

のですか。また、今後はどのように取り組もうと考

えていますか。

市を活性化させる方法として、交流人口の増加が

ありますが、村上市に魅力がなければ村上市を訪れ

ることはなく、魅力があっても知らなければ人は訪

れません。

地域ブランド調査2015の魅力度市区町村ランキン

グ（1,000市町村）によると１位は函館市、２位札幌

市、３位京都市で、都道府県別で新潟県は19位とな

ったものの、新潟県内でもっとも上位にいるのが佐

渡市で96位、村上市は594位となっています。

つきましては、以下について伺います。

① 市では魅力度アップのためにどのような取組を

考え、実行しているのですか。

② 他市町村では、2020年開催の東京オリンピック

の合宿誘致活動を行い、十日町市は日本女子レス

リングチームの強化合宿地として一躍有名になり

知名度を上げています。村上市でもそのような取

組を検討したことがあるのですか。

子どもたちの数も減少し、核家族化や地域のつな

市 長

市 長

市 長
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いて がりが希薄化していることから、孤立化する子育て

家庭が増え、親が子育ての不安感や負担感を感じる

ようになってきました。

三条市では子育て中の親子が気軽に集い、相互交

流や子育ての不安・悩みを相談できる場として、子

育て拠点施設「あそぼって」を平成28年４月にオー

プンさせ、村上市高根地区でも空き家を活用しなが

ら子どもの居場所づくりに取り組む団体が設立され

ました。市では子育て拠点施設整備をどのようにと

らえ、今後はどのように整備していこうと考えてい

ますか。

［メ モ］
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